

Le commerce triangulaire

Le commerce triangulaire consiste à échanger avec les africains des petites pacotilles de faible valeur qu'ils recherchent beaucoup contre des esclaves noirs (femmes, hommes et enfants). Ces derniers sont emportés en AMÉRIQUE DU NORD pour être échangés contre du cacao, du café, du coton, du sucre, du tabac,...

Les esclaves sont ensuite envoyés dans des champs pour cultiver du tabac, du sucre, du café, du cacao, du coton, de l'indigo...

Il débute dans les années 1500 avec les Portugais et se termine en 1848 avec les Français.

Il y a à peu près 50 pays qui participent au commerce triangulaire, les plus importants sont : l'Angleterre, la France , le Portugal, l'Espagne, la Belgique les États-Unis le Canada, la Mauritanie, le Nigéria, l'Angola la Namibie.

Environ 2700000 africains ont été emportés en Amérique. Le commerce triangulaire est appelé ainsi car il concerne trois continents. Le commerce triangulaire se déroule en trois étapes : les acheteurs partent d'Europe , ils achètent des prisonniers noirs en Afrique. Les prisonniers traversent l'Atlantique dans des conditions extrêmement difficiles et ils sont vendus en tant qu'esclaves pour travailler dans les champs en Amérique.

Le commerce triangulaire devait convertir les Africains au christianisme mais la véritable raison qui a motivé le commerce est l'esclavage pour cultiver les matières premières (sucre de canne, café, coton, tabac, indigo, cacao ,...)

La traite négrière s'est terminée en 1802 en France avec Napoléon et en 1848 dans les colonies françaises. L'Angleterre a mis fin à l'esclavage en 1807.

